

La Voz de Alicante

Jueves 14 de Octubre de 1909

REDACCION Y ADMINISTRACION
SAN FERNANDO, 34, BAJO

Núm. 2.007

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, un mes, 1'25 peseta.
En el resto de España, trimestre, 4'25.
Número suelto, 5 céntimos

CON CENSURA ECLESIASTICA

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

La correspondencia al Administrador
Apartado núm. 88

Diario de un reportero

El parentesis abierto en la campaña de Melilla ha sido aprovechado por muchos periodistas de los que allí formaban lo que se llamaba la "charka" de la prensa, para volver a Madrid, dando por terminadas sus tareas alarcónianas.

La guerra no ha terminado, sin embargo. Según gráfica expresión del señor ministro de la Guerra, falta redondear las conquistas hechas en la península de Tres Forcas. Es decir, falta cerrar el compás abierto entre la llanura de Zelúan y la desembocadura del río Kert.

Conseguido esto, dominado el mazo montañoso de Beni-Buifur donde se hallan situadas las minas, la campaña puede darse por terminada y el enemigo habrá perdido, con su territorio, la salvaje independencia con que nos agredía desde sus riscos temidos por intranqueables.

A estas fechas, dominado todo el territorio que existe entre el cabo Tres Forcas y el cabo de Agua, todavía sale *l'Illustration* de París, con unos grabados de la campaña y un artículo despectivo para España, y tan bien informado como es uso y costumbre entre franceses.

l'Illustration dice que en tres meses de campaña hemos conseguido tan débiles resultados, que Europa se pregunta dónde iremos a parar por este camino. Después habla de la "terrible sorpresa" del día 30 de septiembre (el combate del zoco-el-Jemis) que nos ha sumido en una dolorosa incertidumbre. De esto no tiene la culpa *l'Illustration*. La tienen los ignorantes y mal intencionados periodistas españoles que han hablado de aquel combate como de una derrota. La *Correspondencia de España*, que mientras tuvo a su director en la cárcel hacía diarias protestas de amor al Ejército, tituló la noticia del brillante combate del día 30 "Operación desgraciada". Y así, por este estilo *El País*, *El Imparcial*, *El Liberal* y otros de la misma camada.

Digase lo que se quiera, cada día tropezamos con los amargos frutos de esta pernicioso institución llamada Prensa, que si no se corrige con mano fuerte, que si no se modifica como es indispensable, dará un día al traste con la seriedad y aún con el honor de España, como esas lenguaracas comadres de vecindad, que con sus atroces murmuraciones y con sus despiadados comentarios, turban a lo

mejor la paz pública de una casa, de una calle, de un barrio, hasta que los agentes de la autoridad, dan con ellas en la prevención y más tarde en el Juzgado municipal.

La vida en el campo

(DE COLABORACIÓN)

Bosques forestales. La poda. Condiciones que deben reunir el árbol y la operación. — Un buen sistema. — Época adecuada.

Una de las operaciones que revisten mayor importancia para el cultivador forestal, es, sin duda alguna, la de la poda que, como sabemos, tiene por objeto despojar al árbol de aquellas ramas que están muertas, ó no se dirigen debidamente ó las que pueden perjudicar á otras, constituyendo un obstáculo para el debido desarrollo que se quiere que tenga el árbol.

También figuran en las que necesariamente deben podarse aquellas otras ramas que, siendo sanas, vigorosas y fuertes, llevan su excesivo desarrollo con detrimento del de un tallo, y á veces del tronco.

Como en los bosques forestales la riqueza estriba, precisamente, en este que es de donde ha de sacarse más tarde el precioso producto que constituye la madera, de ahí que su cultivador procure favorecer, en primer lugar, su desarrollo y crecimiento, buscando también el modo de darle una forma lo más regular que sea posible.

Sin embargo, el tipo ideal de estos árboles debe ser proporcional en todas sus partes: un árbol de tronco elevado, esbelto y de regular forma, pero cuya copa es pequeña, no solo es poco artístico, sino anormal; de igual manera que otro de gran copa y corto tronco con ramas que parten de casi todo éste, no podrá tenerlo nunca debidamente nutrido ni bien formado.

Es preciso, pues, que el desarrollo del tronco se produzca con todo el vigor posible, y que el desarrollo folioso sea suficiente para contribuir á la formación de la savia necesaria, sin que absorba en su solo provecho una gran cantidad. La copa del árbol forestal debe ser ovoidea, procurando que su centro esté constituido por la misma extremidad del tronco en el mismo eje del árbol. De este modo el árbol observa mayor cantidad de rayos

luminosos, elaborando más savia, mientras las otras ramas, generalmente oblicuas, absorben menos. La fecha, pues, que es la rama que prolonga el tronco, es la rama maestra, siendo las restantes secundarias sin que nunca se les deje competir con ella. Como se ve, esta poda es completamente distinta de la que se hace en los árboles de las calles, paseos y jardines; en los que dejándolos crecer más naturalmente, aislados ó en grupos se obtienen formas imprevisibles e irregulares que hacen más pintoresco el panorama.

En las podas forestales los árboles que son objeto de ellas tienen de 15 á 30 años según el criterio adoptado para la misma, si son jóvenes; los llamados modernos doble; y los viejos triple. Por último las viejas cortezas son aquellos en que el crecimiento en altura es, por razón del tiempo casi nulo.

La poda de todas estas clases de árboles se hace sobre las ramas débiles, cortando por completo las inferiores y las que tengan tendencia á montar sobre otras, dándoles la forma ovoidea que hemos indicado y aislando lo posible la fecha.

Dentro de estas reglas generales hay diferentes procedimientos de poda, pareciéndonos el mejor el llamado moderno, que procura que la corteza y la madera puedan fácilmente reforzarse, que toda solución de continuidad del tronco desaparezca, que la amputación de una rama dé lugar á descomposición, y que el árbol continúe vegetando sin sufrir detención en su desarrollo anual.

Diremos, para terminar, que en el otoño ó al final del invierno son las épocas mejores para practicar la poda, porque en ellas ya no son de temer las grandes heladas, pero también se puede podar durante todo el invierno en los períodos de buen tiempo.

JUAN DEL CAMPO.

DE ACTUALIDAD

La región de Kelaia

La provincia de Kelaia, en que se desarrollan las actuales operaciones, tiene una extensión aproximada de 2.300 kilómetros cuadrados, ocupando una longitud de 38 kilómetros de N. á S. y 60 de E. á O.

Comprende desde el Cabo de Tres Forcas hasta poco más allá de Zelúan,

desde los límites de nuestra plaza hasta los de las kábilas de Beni-Buagie, Beni-Said, Málza, Ulad Seitut y Kebdana. Se divide en cinco kábilas: Beni-Sicar, Mazza, Beni-Buifur, Beni-Bugafar y Beni-Sidal. De las cinco son bañadas por el Mediterráneo tres, Beni-Sicar, Mazza y Beni-Bugafar. Cada una de éstas se divide á su vez en fracciones ó farcas y éstas en Yemaas ó caseríos.

Las fracciones de Beni-Sicar son cinco: Adduna, Beni-Buigamar, Baxya, Beni-Ateman y Hel-Guork.

Las de Mazza son también cinco, denominadas: Frajan, Beni-Nsar, Messamer, Barraca y Nador.

Beni-Buifur tiene cuatro fracciones: At-laten, Guesula, Uichan y Segangan. Cuatro son también las de Beni-Bugafar: Asanen, Bujuqua, Tabsasen y Jmehiaten.

Por último, Beni-Sidal, que es la mayor de las cinco kábilas de Guelia, tiene diez fracciones siguientes: Beni-Draguen, Abduia, Beni-Faquelan, Hel-Tiat, El-Haina, Isuagen, Ulad-Jassin, Ulad-Amar, Ulad-Ganen, Bel-Jaddou Amar. Cada kábila tiene su kaid ó gobernador, del que dependen los xeifs ó cabos. Existe en cada kábila un juez, que en unión del kaid ejerce justicia, interviene en los actos de compraventa, actas matrimoniales, de defunción, cuestiones de herencias, etc. Cada kaid tiene un secretario ó "Fequá", al que consulta sobre la interpretación de los preceptos del Korán.

Por último, en cada yemaá hay un Taleb, que reside en la mezquita, y cuya obligación es la enseñanza de los niños.

Cada kábila tiene su Zúvia, establecimiento religioso, donde los doctores del Islam enseñan la jurisprudencia y la gramática árabe; dichos lugares son el refugio del viajero moro y lugar donde al fugarse el cristiano ó hebreo sería hecho musulmán al momento.

El clima del Rif es benigno. La máxima anual en Melilla, según nuestras observaciones de cuatro días seguidos, es de treinta y ocho grados. La mínima no llega á cero grados, siendo la media diecisiete grados. En Melilla llueve al año 236 mm. en treinta y cinco días según las medias anuales obtenidas. Hacen más despacible el país los fuertes vientos del tercero y cuarto cuadrante que soplan más de ciento ochenta días alternando con los del primer cuadrante que so-

plan en Melilla por término medio cien; cincuenta días al año, no pasando de veinticinco días los de calma.

Las kábilas que atraviesa el trazado del ferrocarril en construcción, son las de Mazza, Beni-Sicar y Beni-Buifur. La de Mazza, tiene como límites la de Beni-Sicar al N., nuestra plaza (Melilla) al E.; al S. la Mar Chica (Xebja de Buarg) y al O. Beni-Buifur y la fracción de Buigamar (Beni-Sicar). En general, esta kábila se extiende en terreno llano, donde se cultivan cereales, especialmente cebada, cuyo pan es la base de la alimentación del moro, huertas con árboles frutales en las fracciones de Nador, Messamer y Barraca; algunos olivos, parras, higueras y piteras, que abundan en las proximidades de los poblados, constituyendo verdaderas defensas. En estas kábilas se encuentra agua, pero no de buena calidad. Rara es la que no tiene varios pozos, alcanzando el agua casi el nivel del mar. Esto, unido á la constitución caliza del terreno y al depósito natural que forma la extensa llanura inmediata á Zelúan, constituida por acarreos y deyecciones de los atroyos torrentales de la vertiente S. O. del macizo denominado Gurugú, explica la crudeza de sus aguas.

La citada llanura, que tendrá unos 300 kilómetros cuadrados, llamada Buarg, próxima á Zelúan y Kebdana, está limitada por la Mar Chica y rodeada por los montes de Kebdana, Ulad-Settud y los de Beni-Buifur.

Al zoco ó mercado de esta kábila, que se celebra ahora en Messamer el martes (el Tiat), llevan toda clase de cereales, pieles, lana, pelo de camello y cabra, ganados, manega, gallinas, huevos, miel, cera, jarques, cmaas, huesos, etc. (llamadas alauen) toda clase de armas y municiones, procedentes casi todas de la kábila de Bocoia, tejidos, buñas, petróleo, café, té, babuchas, carteras, alfombras, siendo el artículo más abundante, por ser el de más consumo en esta región como en todo el Rif, el azúcar, especialmente de la marca "El Camello", procedente de Marsella. En Melilla entran anualmente más de 3.000 toneladas de azúcar. En años de malas cosechas han entrado más de 4.000 toneladas de harina de cebada y de trigo.

La kábila de Beni-Sicar linda con las de Beni-Buigafar, Beni-Sidal y Beni-Buifur de E. á O.; y al N. con Mazza, nuestra plaza y el Mediterráneo.

CARTA PASTORAL

Si este concepto es ilusorio, si no se ajusta á la realidad que fuera de nosotros tienen aquellos agentes, claro está que la Física y la Química han de equivocarse en sus aplicaciones, las cuales ó serán contrarias á la naturaleza y propiedades de los agentes, ó no estarán en armonía con ellas. Y, no obstante, el hecho es que el físico y el químico aplican los agentes naturales, según la idea que de ellos tienen; y que estos agentes, puestos en acción, producen los resultados que la ciencia se propone, y los produce de una manera constante, segura é infalible.

¿Cómo pudiera verificarse esto si la idea que el hombre científico concibe de la naturaleza y propiedades de los cuerpos que estudia, fuese falsa é ilusoria? Y esta idea ¿por dónde penetró en nuestra mente, sino por el ordinario conducto de los sentidos? Luego las impresiones, transmitidas por éstos, son imagen y expresión fiel de la realidad existente fuera de nosotros.

Hay más: los experimentos repetidos una y otra vez, logran, al fin, rectificar los conceptos erróneos nacidos de un estudio superficial é incompleto; y después de una ó más rectificaciones, se obtiene un concepto definitivo y, en lo fundamental á lo menos, invariable, que se llama, y con razón, una conquista de la ciencia.

Si jamás llegamos á ver las cosas en sí mismas, la

16 FOLLETIN DE LA VOZ DE ALICANTE

mundo, fenómeno interno existe algo real con realidad objetiva, sino que conocemos la naturaleza, las propiedades y el modo de ser de estas cosas que designamos con el nombre de algo, y podemos aunar, más, comprobar que nuestros conocimientos no son ilusiones de los sentidos sino conocimientos que concuerdan exactamente con la realidad de aquellas cosas.

En efecto, es común á todos los hombres el conocer y comprobar experimentalmente que hay objetos favorables á la salud y que los hay también contrarios á ella; que hay objetos cuya naturaleza y propiedades los hacen apropiados para conseguir fines determinados, y objetos que por el contrario, no sirven para el logro de estos fines. Que este concepto de la naturaleza y modo de ser de las cosas no es equivocado, nos lo confirma la experiencia de todos los días.

Efectivamente, la ciencia ¿qué otra cosa es, sino un campo vastísimo de experiencias y comprobación de la realidad objetiva de los conocimientos suministrados por los sentidos? Si estos conocimientos no nos transmiten la cosa en sí, es decir la verdad objetiva de las propiedades de las cosas que observamos y estudiamos, ¿cómo habríamos de ser posible la ciencia? Por los sentidos nos hemos formado un concepto determinado, y, gr., de la electricidad, del calor, de la luz y de otros mil agentes físicos y químicos.

CARTA PASTORAL

obra, que yo no he concebido aquellas ideas ni las he estampado en el papel. Si la obra de Kant no existe fuera de mí, si no es más que un fenómeno que carece de toda realidad objetiva, habrá brotado espontánea é inconscientemente de mi cerebro y por idéntica razón las obras de Platón, de Aristóteles, de Santo Tomás y varias otras habrán brotado igualmente de mi cerebro, como del cerebro de Júpiter brotó Minerva armada de punta en blanco. ¿Por qué maravilloso procedimiento se habrá efectuado este prodigio? ¿Y si ocurre que paso la vista por las páginas de un libro, escribo en esas tareas que yo no sepa leer, el prodigio es mayor y más estupendo todavía.

Porque, si este libro no existe realmente fuera de mí, si no es más que un fenómeno psicológico, ¿cómo se ha producido? ¿De dónde han surgido aquellas palabras, miradas y sentimientos que se reflejan en la impresión de que otra persona que no soy yo, se ve en aquel libro, y lo entienda perfectamente; y yo, sea todo eso, me quede en ayunas de su contenido. Si esta persona es un mero fenómeno interno, como se explica esta dualidad de fenómeno, como se explica y contradice lo que no entiendo al leer aquellos caracteres; y otro, que me parece no ser yo, los sabe leer y los entiende. Yo, por mí mismo, no sé descifrar aquellas enigmáticas letras y el otro me las descifra con suma facilidad y de

Su producción es análoga a la de Ma-
za.
En la fracción de Beni-Buigamart, y
en el monte (Gurugú Jebé Sidi Jamed-El
Hach) y sitio denominado «Masuda», se
encuentran ruinas de un castillo (que se
dice corresponde a la dominación roma-
na), é inmediato a ellas tiene su naci-
miento el río Meduar que, atravesando
la mayor parte de esta kabila, se une
con el Dardor, que en nuestros límites
toma el nombre de Río de Oro; dicho
río Dardor (sumidero), desaparece en ter-
ritorio de Frejana, apareciendo dentro
de nuestros límites uni o al de Oro, que
desemboca al mar en la playa de San
Lorenzo...

INVITACIÓN GENERAL

que hace la Academia B. Ma-
riana y la Archicofradía del
Immaculado Corazón de Ma-
ría de la ciudad de Lérida a
todos los católicos españoles,
para formar una Liga espiri-
tual de conseguir de Dios la res-
tauración moral y material
de España.

ADVERTENCIAS

Este compromiso no obligará a
pecado alguno, ni mortal, ni venial y du-
rará hasta haberse conseguido la restau-
ración deseada.
Si después de establecida, y por
algún tiempo puesta en práctica, esa Li-
ga de oraciones, sobrevinieran grandes
revoluciones y desastres, lo que es no
solo posible, sino hasta fácil, y quizá
probable, atendido el estado actual de
las cosas, no pensemos que haya sido
inútil; la oración siempre ha sido es y

será provechosa, porqu su eficacia se
funda en las palabras de J. C. que son
infalibles.

3.ª Para prevenir ciertas objeciones,
queremos hacer notar, que nuestra Liga
de oraciones lejos de destruir ninguna
de las ya existentes, ha de dar fuerza y
eficacia á todas ellas, procurando coad-
yuvan al bien de la religión y de la Patria,
no solo los inscritos en otras Ligas de
oraciones, sino también todos los espa-
ñoles de buena voluntad.

4.ª A todos se recomienda que oren,
pero de una manera particularísima á los
Sres. Sacerdotes en la santa misa, á los
religiosos de ambos sexos y á los niños
y niñas.

5.ª Basta que, después de leer la pre-
sente invitación determine cada uno las
oraciones ó comuniones que se proponga
ofrecer con el fin indicado, sin que sea
necesario renovar la intención, pues du-
ra esta mientras no se retracte; bueno
será renovarla algunas veces, pero no es
necesario.

6.ª Se encarece vivamente que al
ofrecer oraciones por España para con-
seguir su restauración se ruegue de un
modo particularísimo por los fines que
se pretenden con la presente Liga de oraciones, á saber: la extirpación de los tres
escándalos que hemos apellidado pecados capitales de España: la blasfemia, la
deshonestidad y la infracción de los días
festivos. Para que desaparezcan las libe-
tades de perdición. Para que merezcamos
los católicos á poner en práctica las ins-
trucciones de la Iglesia. Para que sirva
de protesta común contra lo sucedido en
el pasado Julio; y al propio tiempo, de
común desagravio á la Divina Majestad
tan horriblemente ultrajada en sus minis-
tros y en sus casas é iglesias. Para con-
seguir el triunfo de nuestras tropas en
Melilla y el consuelo para las familias de
nuestros soldados;

Resumen
Si á alguien pudiera parecer confuso
el contenido de la presente hoja, lo re-
sumiremos en breves palabras: Atendi-
dos los espantosos males así morales co-
mo materiales que ha sufrido España de
un siglo acá, atenida asimismo la fuer-
za ó eficacia omnipotente que tiene la
oración para alcanzar cuanto se pide, se
precisa á todos los españoles direzcan
alguna oración diaria para conseguir la
restauración de la Patria. Al efecto basta
que, después de leer la presente hoja,
forme cada uno la intención de ofrecer
alguna oración con el fin indicado.

Resumen

Seamos licito advertir como última
palabra, que hemos hecho una gran tira-
da de la Liga de oraciones que acabamos
de enviar á todos los periódicos Cató-
licos de la nación, los señores Direc-
tores de enseñanza ó de asociaciones cató-
licas que desearan repartirla entre sus
alumnos ó asociados, pueden dirigirse al
Secretario de la Archicofradía del C. de
María.

D. Basilio Corbella, Calle Mayor, 61.
Lérida.

Lérida 14 Septiembre fiesta de la
Exaltación de la Santa Cruz.

Por los miles de individuos de que
consta la Academia Mariana y la Archi-
cofradía del Immaculado Corazón de Ma-
ría firman los siguientes:

D. José A. Brugulat, Vicario General
y Presidente de la Academia.

José Tordelespar, Misionero del Cora-
zón de María, Director de la Archico-
fradía.

CRÓNICA RELIGIOSA

CALENARIO

Octubre 14
VIERNES

Santoral
Santa Teresa de Jesús
doctora y fundadora;
San Fortunato mártir;
San Bruno, obispo; San
Leobvigis, y San Se-
vero obispo y confe-
sor.

La misa y oficio divino son de San-
ta Teresa con rito doble de segunda cla-
se y color blanco.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL
(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

EL SENTIDO CRISTIANO

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mí! Por medio del Corazón im-
maculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las de más intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco en especial, para que los cristianos conformen sus juicios y sentimientos con los vuestros.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Esforzarme en juzgar en todo según el Evan-
gelio y la dirección de la Iglesia.

Cultos

Colegiata.—Desde las cinco de media
hora misas rezadas. A las ocho
y media Horas Cañónicas y la Conventual
solemne.

A continuación el Santo Rosario y la
Salve á la Virgen cantados.

Santa María.—A las seis y media misa
rezada.

A las ocho misa Conventual.
Al toque de oraciones el Santo Rosario
cantado y la Salve á la Virgen.

Misericordia.—A las siete y ocho misas
rezadas en el altar de la Virgen del
Rosario.

Al toque de oraciones Santo Rosario.
A continuación la Oración de San Ju-
se terminando con la alve cantada á la
Santa Virgen.

San Francisco.—A las siete misa re-
zada.

Al toque de oraciones el Santo Rosa-
rio.

Capuchinas.—A las siete misa reza-
da.

A las siete y media la de comunión
general por las Teresianas.

A las nueve el devoto ejercicio de la
hora Santa con exposición y misa.

Segunda misa á las nueve y media.

A las diez misa solemne en la que pa-
gegrizará la ilustre Doctora Avilesa, el
M. I. Sr. D. Vicente Alemañ, canónigo.

Por la tarde á las cuatro y media ter-
mina el solemne novenario con que
las Hijas de María obsequian á su Misti-

ca Madre Santa Teresa de Jesús, preli-
ciendo el M. I. Sr. Abad, Director de la
Archicofradía, terminando con la so-
lemne bendición y reserva.

Por la tarde á las seis el Santo Rosa-
rio.

Agustinas.—A las ocho misa cantada.
Al toque de oraciones el Santo Rosa-
rio.

San Juan Bautista (Benafía).—A las
ocho misa rezada.

Por la tarde al toque de oraciones se
rezará el Santo Rosario.

Desde Elche

14 Octubre 1909

Esta madrugada se ha dormido en el
Señor la virtuosa señora D.ª María López
Quereda, esposa de D. Vicente San-
chez Cucarella y hermana del Capellán
del santo Hospital de esta ciudad, am-
bos muy buenos y muy queridos amigos
nuestros.

El carácter bondadoso y altamente
simpático de la difunta, la hacían acre-
ditora á las numerosas simpatías que se
había granjeado, por lo cual su muerte
ha sido sentidísima.

Sus largos padecimientos, unidos á su
reconocida piedad, servirán seguramente
para que Dios acoga su alma para que
gocese dichosa de las venturas eternas.

Esta consideración que, indudable-
mente se habrán formado nuestros buenos
amigos, es motivo bastante para que
ellos y su distinguida familia reciban tan
dolorosa pérdida con la más cristiana
resignación.

Así sea.

Desde Aspe

12 Octubre 1909

La cuestión del día se reduce á las la-
bores de la vendimia, y los únicos co-
mentarios que sobre ella se hacen son
la escasez de la cosecha debida principal-
mente en algunos puntos del término
no á la flojedad que se va extendiendo
desde hace pocos años, y que amenaza
con la desaparición total de la vid si las
autoridades no toman medidas radica-
les y enérgicas. Pues hay que confesar
públicamente y con harto sentimiento
que ninguna de las personas constitu-
das en poder de autoridad han tomado á
empeño una empresa de naturaleza tal,
que bien pudiera ese desdichado y censu-
rable abandono, constituir ó traer la
ruina material de este pueblo; y ya que
los que por su posición oficial no pien-
san, no quieren ó no pueden empre-
nder una campaña en bien de la viticul-
tura, principal riqueza de esta villa, los
agricultores, directamente interesados
en ello, debieran agruparse, reunirse y
tomar acuerdos y llevar á cabo una ac-
ción común demandando de los pote-
res públicos el apoyo tan necesario en
estos casos. Y si nosotros por nuestro
poco valer nada conseguimos ni se nos
hace caso, acudamos á nuestros dipu-
tados de provincia y Cortes, hasta conse-
guir se tome un serio por quien corres-
panda una medida de vital interés para
el pueblo de Aspe.

Lo recordado en la función or-
ganizada por los chicos pertenecientes

á la relación del semanario...
que se encuentran en la guerra de As-
pella, asciende á 222 pesetas; de las cua-
les 10 se han entregado á un individuo
que ha venido enfermo procedente de
aquella plaza; y las 212 restantes se han
remitido al General Gobernador de Mel-
illa para que se distribuyan entre los
soldados hijos de Aspe que se encuen-
tran en África luchando contra los tur-
cos.

Gandidatos

En las elecciones á diputados provin-
ciales que se efectuarán el día 21 de los
corrientes, presentarán su candidatura los
señores siguientes:

Alicante-Elche

Conservadores: D. Antonio Martínez
Torrejón y D. Federico Guardiola.
Canalejistas: Sres. Gómez y Formigón.
Liberal: D. Andrés Tall.

Novelda-Monóvar

Conservadores: D. Florentino Elías
cin, D. Francisco Antón y D. Antonio
Gregorio.
Liberal: D. Francisco Mateo.

Cocentaina-Pego

Conservadores: D. Manuel Ors y don
José Ferrer.

Alcoy

Conservador: D. Salvador Amorós.
Canalejistas: Sres. Herrero, Aliceny
Pérez.

JUNTA DE DAMAS

Asociación para el socorro de las fa-
milias de los muertos y heridos en cam-
paña.

Mañana 15 del actual, á las cuatro y
media de la tarde, se reunirá en los salo-
nes de la Diputación Provincial, la Junta
de Damas para tratar asuntos de su in-
cumbencia.

REVISTA

En las oficinas de Secretaría del Exce-
lentísimo Ayuntamiento Negociado del
Servicio militar, se interesa la presenta-
ción de las clases é individuos residentes
en Alicante que han de pasar la revista

anual, pertenecientes al Regimiento de
lo Princesa, cuyos nombres á continua-
ción se expresan:

- Casimiro Molina Valero; José Lorens
Caño, Tomás Torres López, Vicente Go-
rgor Pastor, José Espí Asfo, Juan Escob-
car Martínez, Luis Morey Abraham, En-
rique Carbonell Tur, Urbán Gómez Mo-
gicó, Silvano Jaquero Sánchez, Miguel
Riconia Gutiérrez, Manuel Escudero Pa-
checo, Emidgio Valero Fabra, Antonio
Caparrós Gallardo y Juan Medrano Mo-
dejar.

NOTICIAS

Representado la dimisión del
cargo, el guardia municipal Salvador
García Pérez, el cual pasa á prestar el

escrito. Yo, con sólo oír al otro, quedo enterado de
do que dice el otro para llegar á poseer el
idoma en que el libro está escrito; para conocer el
-elude de aquel enigma tan que consagrarse á un
estudio asiduo y constante, y no logro su objeto
sino después de una labor ardua, larga y penosa. Yo
tengo conciencia clarísima de no haber practicado
cual labor, de no haber hojeado siquiera una gra-
mática ni un diccionario que me facilitasen el co-
nocimiento de aquel idioma. Si el otro que lo posee
á perfección, es un mero fenómeno psicológico que
no tiene más campo de acción que el mundo fe-
nomenal interno, como se explica que éste se fan-
tástico encerrado en los límites de mi propio yo,
-sepa lo que yo no sé, y haya aprendido lo que yo
-ignoro, y pueda leer y entender páginas que son
-opara mi verdaderos jeroglíficos?

que existe algo fuera de nosotros; que existe un
mundo exterior con el cual nos comunicamos por
medio de los sentidos; que cuando oímos, vemos
tocamos etc. hay objetos situados más allá del cam-
po de nuestra actividad interna, que causan estas
impressiones, por las cuales venimos en conocimien-
to de aquellos objetos, figurándonos aprehender su
realidad y su naturaleza. Pero ¿quién nos asegura
que esta aprehensión sea exacta? ¿Cómo podremos
cerciorarnos de que los sentidos reproducen con fi-
delidad los objetos que les impresionan; y de que
el conocimiento que de ellos adquirimos por este
medio es conocimiento adecuado á la realidad de
las cosas?

Podremos estar seguros, tal vez, de que fuera de
nosotros existe algo, real y positivo; pero no pode-
mos estarlo ni mucho menos, de que nuestro co-
nocimiento de aquel misterioso algo sea el conoci-
miento de la cosa en sí. Para saber si el conocien-
to facilitado por los sentidos corresponde exacta-
mente á lo que las cosas son en sí mismas, á la reali-
dad de ellas, nos faltan medios de comprobación,
pues no las alcanzamos sino por los sentidos; é ig-
moramos si éstos aprehenden bien la cosas; y, en
consecuencia, quedarnos siempre en la incertidum-
bre, ó mejor dicho, en la ignorancia del valor obje-
tivo de estos conocimientos.

rectificación científica experimental ni puede nan-
oa obtener un resultado definitivo.
Esto es evidente. Hasta la palabra rectificación,
en esta hipótesis, carece de sentido, ó lo tiene muy
diverso del que se le dá comunmente; lo que con
ella se expresa entonces no es sino una serie de ex-
perimentos, equivocados todos, porque ninguno se
fundó en la verdadera entidad de las cosas, sino en
el concepto ilusorio que nos induce á formar los
sentidos engañados por meras apariencias. Y, con
todo eso la rectificación existe en el campo de la
ciencia, y sus efectos se ven y se palpán, y es ma-
nifestal in exhausto de datos positivos que consti-
uyen el riquísimo patrimonio de la ciencia. Y todo
esto no es más que el resultado de juzgar nuestros
equivocadamente, ilusoriamente, que los objetos
exteriores tienen tal ó cual naturaleza, y éstas ó las
otras propiedades? En ciertos casos los sentidos nos
atestiguan evidenciantemente que nuestras hipó-
tesis y teorías son falsas. Pues bien; si todas las
ideas adquiridas en el terreno de la experiencia
son siempre falsas, porque no se ajustan á la ver-
dad objetiva siempre ignorada de nosotros, ¿por-
qué los mismos sentidos no nos atestiguan siempre
y constantemente que nos hemos equivocado?
¿Por qué en unos casos nos patentizan la equi-
vocación, y en otros nos evidencian el acierto?
¿Por qué la equivocación se confirma experimenta-

servicio de agente de vigilancia en la provincia de Cádiz.

Han sido nombrados definitivamente directores respectivos del Hospital de San de Dios y del Manicomio de Elda D. Antonio Rius Muñoz y D. Marcial Verdú.

El día 14 del mes pasado desapareció del hogar materno el joven de esta capital Antonio Orsi Planelles, de quince años de edad, ignorándose hasta ahora su paradero.

Se venden tubos de acero de 4 ms. de longitud casi nuevos, con diámetro de 0.51 ms., a 1 peseta el metro; los mismos de 0.63 ms., a 2 pesetas metro.

ANTONIO MINGUES, Llorna, número 5, Alicante.

Se ha recibido en la secretaría de la Junta provincial los expedientes para concurso de doña Laura Martínez, doña Francisca Marqués y don Alberto Barberá.

Ferrol profesor veterinario señor Laliga, han sido retirados de la venta al por mayor en el puerto, unos 70 kilogramos de pescado que no reunía condiciones de salubridad.

Hoy ha marchado a Valencia acompañado de su distinguida familia, nuestro querido amigo D. Vicente Pérez Andreu.

Ha sido nombrado Cronista de la provincia con el haber anual de 1.800 pesetas el literato alicantino D. Gabriel Miró.

Se encuentra vacante la plaza de secretario intérprete de la estación de Torreveja, dotada con el haber anual de 1.250 pesetas.

La provisión es mediante examen. Ha marchado a Palma de Mallorca, de donde ha sido nombrado Director de telégrafos, D. Miguel Zornoza.

El señor Delegado de Hacienda ha recibido un telegrama de la superioridad, anunciándole que desde hoy empieza la redención a metálico del servicio militar fijándose la fecha de terminación el día 15 del próximo mes de Diciembre a las tres de la tarde.

Ha fallecido don Alfredo López antiguo empleado de esta Diputación provincial.

Se encuentran entre nosotros con objeto de pasar la temporada invernal, los señores de Cerrejón y Lasso, acudados propietarios onubenses.

Se ha recibido del Rectorado el título administrativo expedido a favor de don Agapito Celemin, nombrándolo maestro interino de Novelda. Y de la subsecretaría otro título administrativo expedido a favor de doña María Gállegos, nombrándola maestra de Huerca Overa.

LOS COLICOS, diarreas y enteritis agudas, que tanto abundan en esta época del año, lo mismo en las personas mayores que en los niños, se curan infaliblemente, por rebeldes que sean con la ESTOMACALINA ALFAJENE, el único preparado farmacéutico contra las enfermedades del estómago e intestinos que ha sido ensayado con tisonero éxito en todos los hospitales de Madrid y muchos de provincias.

De venta en todas las farmacias.

Registro civil Nacimientos.—Ninguno. Defunciones.—Lorenzo Castelló Aguiló, Mariano Morant Mejo y Manuel Salamánca. Matrimonios.—Francisco Garrigós con Josefa Ribes.

BUSOT GRAN BALNEARIO TERMAL Aguas sulfatado-alcálicas, bicarbonatadas sódicas, litínicas y ferruginosas. Curación especial del Reumatismo en todas sus formas, y de las dispepsias y afecciones del aparato digestivo. HOTEL MIRANAB al alcance de todas las fortunas, alumbrado eléctrico en todas las habitaciones y dependencias, y Laboratorio clínico, químico y microscópico. Estancia en primera, 8 pesetas y 6 en segunda. Temporadas oficiales: 1.º de Mayo a 30 de Junio y 1.º de Septiembre a 31 de Octubre.

BAMBÚ

INSTITUTO VIZCAINO DE INFORMACION COMERCIAL Ledesma 4, Bilbao Castaños 24, Alicante Informes comerciales, rápidos y detallados NO GESTIONAMOS CREDITOS

Observatorio Meteorológico del Instituto General y Técnico de esta capital. Observaciones tomadas a las nueve del día de hoy. Barómetro: 762.04 Termómetro seco: 20.00 Termómetro húmedo: 20.02 Viento Calma (Dirección S. E. calma. Velocidad 160 kilómetros) Atmósfera: Despejada. Mar: Calma. Temperatura máxima en (en el vacío) las últimas 24 horas: 29.6 Temperatura máxima del aire a la sombra: 26.2 Temperatura mínima durante la noche: 13.4 Irradiación nocturna: 11.8 Evaporación en milímetros: 4.00 Lluvia: 0.00

Colegio de los HH. Maristas De 1.º y 2.º enseñanza admite alumnos externos y medio pensionistas. Mendizábal, 41 y Bailén, 22 Colegio de primera y segunda enseñanza Carrera de Comercio, Clases especiales Teléfonos, núm. 8, principal (entre la calle de Bailén y la de Castaños). ALICANTE

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid 14 (9-10)

La cuestión de Marruecos

En el Peñón Acaba de recibirse un telegrama oficial de Melilla.

Dice que en el Peñón, un bote enemigo trató de aproximarse durante la noche. Fué sorprendido dándose a la huida.

En el ferrocarril minero trabajan los moros y los cristianos sin novedad.

La caballería

Las fuerzas de caballería últimamente desembarcadas han entrado en gran actividad.

Diariamente hacen operaciones, para ejercitarse, y estar preparadas a tomar parte en la lucha.

Varias noticias

El globo «Saturno» En el Parque del aéreo Club ha tenido lugar la primera ascensión del globo «Saturno».

Este tiene 1.600 metros cúbicos. Procede del Parque de Guadalajara y fué adquirido en Alemania.

La ascensión ha resultado con toda felicidad. Numeroso público la ha presenciado.

Detalles del fusilamiento de Ferrer

Los detalles que se tienen del fusilamiento de Ferrer son muy escasos.

Por este motivo las versiones que corren no tienen fundamento ni son telegrafiables.

Se dice que el reo mostró entereza hasta la última hora. No quiso arrodillarse para que le disparasen.

Le vendaron los ojos. Poco antes de sonar la descarga que puso fin a su vida, dió un viva a la Escuela Moderna.

De toda Barcelona, solo un grupo obrero ha solicitado el indulto.

cada que tendieron los moros en los alrededores de Sidi Amet-El-Hach.

La muerte de éstos, en las circunstancias en que la hallaron, ha sido sentidísima.

Todo el mundo dedica a las víctimas palabras que revelan además la indignación que causan las cobardías del enemigo.

El sepelio ha constituido una manifestación de duelo, en la que ha tomado parte tanto el elemento militar como el paisanaje.

Detrás de los féretros iba el acompañamiento silencioso, aunque en todos los semblantes se reflejaba profunda pena.

El acto ha resultado conmovedor en extremo.

Ultima hora

VARIAS NOTICIAS Madrid 14 (14-15) Soldado muerto

En Sevilla ha fallecido un soldado de la brigada de Aerostación, Antonio Monsayo.

Regresó de Melilla enfermo de paludismo.

Indignación

En la plaza ha causado indignación la noticia que hemos telegrafiado anteriormente relacionada con la conducta que observan los indígenas que trabajan en las obras del ferrocarril.

Muchos no se ocultan para manifestar que a esos traidores debiera castigarse de una manera ejemplar.

Movimiento electoral

Hay gran movimiento electoral. Todos los partidos se aprestan a la lucha.

Los conservadores del comité de defensa social, no lucharán unidos con los regionalistas en la capital.

Cambó se niega a aceptar pactos como no sea en los distritos rurales.

Presentarán dos candidatos. La Comisión de Zaragoza

En breve partirá para la península la comisión de Zaragoza que vino a repartir los sueldos entre los soldados aragoneses.

Entierro

Ha tenido lugar el entierro de los ocho soldados que murieron ayer en la embos-

Ornamentos de Iglesia

Toda clase de tejidos de seda, plata y oro.—Imágenes de talla y madera artificial, en todos los tamaños y clases.—Orfebrería religiosa en metales finos.—Palmamanería de todas clases.—Galones, Puntillas, Agremantes, Flecos y Borlas en oro y plata.—Almacén de toda clase de prendas para el ramo eclesiástico.

LA JAPONESA

Calle de Labradores, núm. 7, ALICANTE

AGUA DE SOLARES

Especialmente indicada en los catarros intestinales, neurastenia gástrica e hipercloridia. De uso universal como agua de mesa. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja de 1905. De venta en farmacias y droguerías. Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

Sellos - Cauchú Y METAL, GARANTIZADOS EDUARDO RODRÍGUEZ Calatrava, núm. 15, Alicante Sellos para Comunidades religiosas, Ayuntamientos, Corporaciones y público en general. Especialidad en firmas (estampillas) Gran surtido en fechadores, numeradores e imprentillas. Los trabajos se garantizan y se sirven a las TRES horas. ¡OJO! Sello para franquicia que registró el 1.º de Enero de 1909, a DIEZ pesetas

Rizador Eléctrico de West La civilización ha abolido los antiguos rizadores, que se usaban calentándolos de tal manera que en realidad solo quemaban, manchaban y destruían el cabello. Miles de mujeres encanecían y perdían la cabellera prematuramente porque, para rizarla se ondularíanse valían de esos rizadores, especie de asadores, que acababan con la savia de la vida del cabello. El Rizador Eléctrico de West en pocos minutos en el hogar ó en viaje embellece la cabellera con esas ondas artísticas que dan expresión seductora al rostro de la mujer. Estimula al cabello porque es de acero electrizado. No tira, ni enreda, ni quiebra, ni quema el pelo porque no requiere fuego. Las damas pueden llevarlo, certificados, 3.75 pesetas. El Jabón de Verbena Calendulada, experta combinación de los voluptuosos, fragantes y restauradores aceites de la Verbena y la Calendula; embellece, dulcifica, afirma vigoriza y perfuma la piel, evita y cura los barros. Para bañar a los niños y lavar la cabellera no tiene igual. La pastilla es grande, sólida y dura mucho tiempo. (Obrévense sus resultados durante dos semanas).—Pesetas 2.50.—Certificado por correo, pesetas 3.25. Único depositario en Alicante: M. SORIANO, Calatrava, 8

MATA-LOMBRICES RUIZ Farmacia, Alfonso el Sabio, núm. 1, Alicante PRECIO DE LA CAJA: UNA PESETA

